



Lealtad, la fortaleza de la patria

▲ La Presidenta encabezó la ceremonia por el aniversario 113 de la Marcha de la Lealtad, desde donde se hizo un llamado a "la unidad de todos los mexicanos"

para afrontar las adversidades que pongan en riesgo el bienestar de las familias y la seguridad. Foto Presidencia. N. JIMÉNEZ Y A. URRUTIA / P 9



Sheinbaum realiza el recorrido de Madero en la Marcha de la Lealtad

Llama el titular de la Defensa a la unidad ante adversidades que pongan en riesgo el bienestar y la seguridad de México

**NÉSTOR JIMÉNEZ
Y ALONSO URRUTIA**

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó ayer la conmemoración del aniversario de la Marcha de la Lealtad, en un recorrido a bordo de un vehículo militar, en alusión a la ruta que siguió Francisco I. Madero el 9 de febrero de 1913 escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar, al inicio de la Decena Trágica.

Ante cientos de cadetes, mandos de las fuerzas armadas y funcionarios federales, el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Ricardo Treviño Trejo, lanzó un llamado a la unidad que extendió a toda la población.

“Me permito hacer un llamado claro y decidido a la unidad de todos

los mexicanos para que juntos, sociedad, gobierno y fuerzas armadas, con absoluta lealtad afrontemos todas las adversidades que pongan en riesgo el bienestar de las familias mexicanas y la seguridad de nuestro querido México”, expresó en el Zócalo capitalino.

Esta vez, la conmemoración empezó junto al Museo de Bellas Artes, donde la Presidenta develó una placa en la que, además de recordar este episodio de la vida nacional, se reconoce al teniente alumno de Estado Mayor Gerardo Ríos Covarrubias, quien perdió la vida en ese sitio al proteger a Madero ante un ataque.

Tras el acto, acompañada también por el titular de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, la comandanta suprema de las fuerzas armadas se trasladó a la plancha del Zócalo.

En otro vehículo hicieron el recorrido las presidentas del Senado y de la Cámara de Diputados, Laura Itzel Castillo (Morena) y Kenia López Rabadán (PAN), respectivamente, así como el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada.

En la Plaza de la Constitución se encontraban cadetes, mandos militares e integrantes del gabinete legal y ampliado del gobierno federal. Una de las tribunas se reservó para estudiantes de distintos planteles de escuelas públicas de nivel básico, quienes presenciaron el acto en primera fila.

Como único orador, el secretario de la Defensa recordó las intervenciones estadunidense de 1846 y



francesa de 1862. De esta última, destacó que el pueblo se integró en un solo ejército, consciente de las lecciones aprendidas.

“De todos estos episodios persiste una gran lección: en toda adversidad, la lealtad del pueblo de México es la fortaleza de la patria”, subrayó Trevilla Trejo.

A la vez, hizo el exhorto que se pronuncia todos los días en los organismos de las fuerzas armadas. “Pero ahora, con el fin de que haga eco en todos los confines del país, incluyo el elemento principal para la defensa de la patria. Ejército, Armada, Fuerza Aérea, Guardia Nacional y pueblo de México, la respuesta al exhorto se encuentra en el corazón de to-

dos los mexicanos, y es: ¡siempre leales!”

En tanto, la mandataria federal realizó el pase de lista de honor a los héroes de las gestas de 1847 y

1913, mientras 12 compañías del Heroico Colegio Militar dispararon salva de fusilería en homenaje a los héroes que dieron su vida por la patria.



Participaron en la ceremonia los titulares del Senado, de la Cámara de Diputados y de la Corte. Foto Cristina Rodríguez



▲ Tras develar una placa en honor a Gerardo Ríos Covarrubias, quien perdió la vida defendiendo a Madero, la Presidenta realizó el recorrido acompañada por los secretarios de Defensa y Marina.
Foto Cristina Rodríguez